
Примите искренние поздравления с  наступающим Новым годом и 
Рождеством Христовым!

Новогодние праздники – хороший повод оглянуться назад, оценить сделанное и 
поблагодарить всех за проделанную работу, поддержку и сотрудничество, добро-
ту и понимание.

Приоритетным направлением деятельности минских строителей в 2020 году 
стало возведение жилья для нуждающихся и строительство объектов Республи-
канской и городской инвестпрограмм. В сжатые сроки завершена реконструкция 
площади Победы, открыты новые станции метро, введены в эксплуатацию совре-
менные корпуса учреждений здравоохранения, построены школы и детские сады.

В наступающем году перед организациями ГПО «Минскстрой» стоят серьезные 
задачи по повышению эффективности строительного комплекса г. Минска, нара-
щиванию экспорта и расширению географии поставок, внедрению инновацион-
ных технологий. Это потребует профессиональной ответственности, слаженности 
и результативности в работе, поиска новых форм взаимодействия.

От всей души желаю вам финансовой стабильности, воплощения в жизнь 
самых смелых замыслов и инновационных проектов, интересных идей и совре-
менных технологий. Доброго всем здоровья и благополучия, творческих успехов, 
семейного уюта и тепла!

Генеральный директор ГПО «Минскстрой»
Александр Терехов
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Дорогие друзья!
Поздравляю вас с наступающим Новым годом 

и Рождеством Христовым!
Уходящий год для строительной отрасли, как и для всей страны, был не самым 

простым, но мы справились с поставленными задачами и достигли неплохих ре-
зультатов.

Нами сделан большой шаг вперед в отрасли совершенствования 
жилищного строительства, комплексного и грамотного освоения городов и сел, 
модернизации промышленных предприятий.

В 2020 году завершается  процесс создания прогрессивной системы 
технического нормирования в строительстве, а именно, переход к гибким 
и упрощенным нормам проектирования, соответствующим международ-
ным стандартам. Продолжается работа по цифровой трансформации отрас-
ли: у спешно внедряются инновационные технологии, разработана 
автоматизированная информационная система «Госстройпортал».

В канун праздника мне хотелось бы поблагодарить всех за хорошую 
работу и подчеркнуть, что успехи, которые были достигнуты в строитель-
стве, это наша общая победа. Убежден, что наступающий 2021-й будет 
отмечен новыми достижениями во благо Родины.

В Новом году я желаю вам, дорогие коллеги, успехов и еще больше 
интересных идей и масштабных проектов. Крепкого здоровья, мира и 
любви, семейного счастья и взаимопонимания!

Министр архитектуры и строительства
Республики Беларусь Руслан Пархамович

и Рождеством!

Не рядом, а вместе

С НОВЫМ 2021 ГОДОМ и РОЖДЕСТВОМ ХРИСТОВЫМ!
Уважаемые коллеги!

Все праздники можно так или иначе 
классифицировать и только Новый год 
— один для всех. И сколько бы ни было 
нам лет, ощущение чуда, надежды, ра-
дости не покидает. Кажется, что в но-
вом году все непременно изменится и 
обязательно — к лучшему.

И вот этот настрой, который транс-
лирует новогодний Минск, торже-
ственный и яркий, хочется запомнить и 
сохранить в душе подольше.

Наш город очарователен в любое 
время года. При этом ему удается ме-
няться, сохраняя свою целостность и 
своеобразие. Вот и уходящий год до-
бавил несколько штрихов в общую ком-
позицию: побежали поезда по третьей 
линии метро, исторический центр до-
полнился обновленными архитектур-
ными памятниками, первых пациентов 
приняли поликлиники и медицинские 
центры, юные минчане пошли в новые 
школы и детские сады, а тысячи семей 
впервые украсили роскошные ново-
годние ели в своих домах…

Самое важное, что в непростой эпи-
демиологической ситуации столичные 
стройки не были поставлены на паузу, 
и сегодня мы можем говорить о вы-
полнении доведенных показателей и 
бизнес-планов. Но лучше цифр за мин-
ских строителей говорят введенные 
новостройки, среди которых сложно 
выделить более или менее значимые, 
в каждую строители вложили талант, 
знания, опыт.

Мы по-прежнему вместе, чтобы 
строить наш город, приумножая благо-
получие своей страны.

С наступающим Новым годом! Пусть 
он сложится удачно для тех, кто будет 
добросовестно трудиться, не утратит 
оптимизма и веры в лучшее.
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Год итожим тот, Год итожим тот, что прожитчто прожит
Вот и подошел к концу еще один год пятилетки, завершающий. Оглядываясь назад, мы сверяем 
часы, подводим итоги, намечаем планы на будущее. О том, каким был он для ГПО «Минскстрой», 
что удалось реализовать, чего достичь, и каким видится год грядущий, рассказал заместитель 
генерального директора Дмитрий ГУРИНЕНКО.

В текущем году организации 
ГПО «Минскстрой» планируют ввести в 
Минске 315 019 кв.м жилья, в том числе 
ГПО в качестве заказчика – 13 665 кв.м, 
для нуждающихся – 155 820 кв.м, 
арендного жилья –15 659 кв. м. 
По состоянию на 10.12.2020 построено 
191 838 кв.м, из них 83 251 кв.м – для 
нуждающихся.

Вклад организаций ГПО «Минскстрой» 
в жилищную программу города:

ОАО «МАПИД» – 175 260 кв.м.
ОАО «Минский домостроительный 

комбинат» – 37 905 кв.м.
КУП «ЗЭПК» – 15 659 кв.м.

Согласно новому генерально-
му плану зону ответственности 
по застройке города-спутни-
ка Смолевичи Минск разделил 
с Минской областью: половину 
объектов построит столица и 
столько же область. Организа-

ции «Минск-
строя» будут за-
страивать квар-
тал № 2 – у нас 
19 жилых до-
мов, 2 детских 
садика и шко-
ла. Заказчиком 
выступает УКС 
М и н г о р и с п о л -
кома, генераль-
ной проектной 
организацией – 
УП «Минскпро-
ект». Все жилые 

дома планируются в конструкци-
ях МАПИДа.

В текущем году уже сдан в экс-

В 2021 году организациям ГПО 
«Минскстрой» предстоит усилить 
работу на экспортном направлении. 
Надеемся, что ситуация с пандеми-
ей стабилизируется. Если у МАПИДа 
уже установлены связи с Литвой и 
Россией, и компания там работает, 
то трестам нужно их налаживать. 
Вместе с тем, наши организации 
работают на территории Беларуси 
по прямым договорам с нерезиден-
тами страны, в частности, с китай-
скими компаниями. «МИНСКМЕ-
ТРОСТРОЙ», например, участвует 
в строительстве объектов ЗАО «Бе-
лорусская национальная биотехно-

Для нас 2020-й был очень интерес-
ным годом, в какой-то мере непред-
сказуемым, ставящим неотложные 
задачи и требующим их оперативно-
го решения. Касалось это, в том чис-
ле, объектов, которые строились для 
борьбы с пандемией. Оперативно, 
в течение месяца, стройтрест № 35 
завершил строительство невроло-
гического корпуса пятой городской 
больницы, который сразу же после 
ввода в эксплуатацию был пере-
профилирован для лечения Covid-
больных. За два с половиной месяца 
наши тресты установили в поликли-
никах и больницах Минска 10 совре-
менных компьютерных томографов 
для диагностики пневмоний (проек-
тирование и строительство велось 
параллельно).

В сжатые сроки стройтрест 
№ 1 завершил реконструкцию 
площади Победы с реконструк-
цией Обелиска и Вечного огня, и 
75-летие Великой Победы глав-
ная площадь столицы встретила 

Никто не снимал с нас задачу по 
вводу жилья для нуждающихся, в 
первую очередь, для многодетных. 
Порядка 40% годовой жилищной 
программы столицы – в копилке ор-
ганизаций-участников объединения. 
В микрорайонах Чижовка-6 и 6а, где 
заказчиком выступает ГПО «Минск-
строй», сейчас в стадии строитель-
ства находятся восемь жилых домов, 
четыре планируем сдать до конца 
года. Всё жильё для граждан, нуж-
дающихся в улучшении жилищных 

логическая корпорация», которая 
реализует масштабный экспорто-
ориентированный и импортозаме-
щающий инвестиционный проект в 
Пуховичском районе. В следующем 
году там запланировано большое 
строительство, и мы, как говорится, 
держим нос по ветру.

ОАО «Камволь» и будет продолжать 
ее в новом году, он определен также 
подрядчиком по возведению здания 
Национального центра электрон-
ных услуг. Есть поручение Главы го-
сударства по строительству лицея 
Погранкомитета на ул.Тикоцкого. 
Стройтрест № 35 продолжит ра-
боты на Центре трансплантологии 
и хирургии, который планируется 
ввести в эксплуатацию в следующем 
году, на 5-й и 11-й горбольницах. У 
треста № 15 «Спецстрой» основные 
объекты – продолжение первого 
транспортного кольца, строитель-
ство улиц в «Минск-Мире», Лошице 
и других микрорайонах города. В 
следующем году будут выставле-
ны на торги также ряд коллекторов, 
очистных сооружений, объекты бла-
гоустройства. 

Проектом городской инвестпро-
граммы-2021 порядка 200 млн руб. 
предусматривается направить на 
строительство метро. «МИНСКМЕ-
ТРОСТРОЮ» предстоит их освоить 
на трех новых станциях. Средства 
инвестпрограммы будут сконцентри-
рованы также на объектах инженер-
ной и транспортной инфраструктуры 
многофункционального комплекса 
«Минск-Мир», Санкт-Петербургского 
квартала, объектах здравоохранения 
и образования, застройке города-
спутника Смолевичи, проектных и 
подготовительных работах по освое-
нию перспективных территорий.

В новом году организации ГПО 
«Минскстрой» продолжат осваивать 
территории в микрорайонах Лошица 
и Чижовка; в границах улиц Шаран-
говича-Горецкого-Рафиева; просп.
Партизанского-улиц Крупской-Юно-
шеской-Шишкина-Кулешова; улиц 

условий, в том числе многодетных, 
также есть социальные квартиры.

Микрорайон Лошица поступатель-
но трансформируется из хаотичной 
усадебной застройки в современную 
многоэтажную, с благоустроенной 
городской средой. Здесь два заказ-
чика – УКС Мингорисполкома и УКС 
Ленинского района. В этом году стро-
ятся микрорайоны 8.1 и 8.2, планиру-
ется ввести в эксплуатацию шесть 
жилых домов. В Лошице-9 МАПИД 
также сдал два жилых дома. В 2021-м 
начнется застройка Лошицы-10 – в 
планах восемь объектов жилья.

плуатацию первый жилой дом для 
минчан, где квартиры с господ-
держкой смогли построить нуж-
дающиеся в улучшении жилищных 
условий независимо от времени 
постановки на учет. Сейчас идет 
комплектация ещё двух жилых до-
мов из числа нуждающихся мин-
чан, третий дом сформируют в на-
чале следующего года.

Жилье в Смолевичах пользует-
ся спросом у жителей столицы, 
даже многодетные желают туда 
уехать жить. При строительстве  
применяем новые технологии – 
все дома возводятся на элек-
троотоплении и с использова-
нием электроэнергии для по-
догрева воды.

Застройка спутника  включе-
на в проект городской инвест-
программы-2021, и МАПИД уже 
начал работы по строительству 
следующих двух домов.

Одним из приоритетов градо-
строительной политики остается 
обеспечение жилых районов до-
ступными и комфортными объек-
тами социальной сферы.

Грядущий год для ГПО «Минск-
строй» станет годом максимальной 
социальной ответственности. Про-
должим строительство школ, кото-
рые начали в этом году: в границах 
Дзержинского-Любимова-Семаш-
ко и в Лошице-9 (стройтрест № 1), 
в квартале застройки «Минск-Мир» 
(стройтрест № 35). ГПО «Минск-
строй» как заказчик начнет про-
ектировать школу в районе При-
тыцкого-Скрипникова-Одинцова. 
В планах – детские дошкольные уч-
реждения в «Минск-Мире», микро-
районах Восточный, Чижовка, пос. 
Озерище и других, детская поли-
клиника строится в Сухарево.

Наши тресты активно работают 
на социальных объектах в регионах. 

Стройтрест №1 возводит школу в 
Столбцах, стройтрест № 35 при-
ступил к строительству школы-сада 
в Молодечно, а в следующем году 
введет в эксплуатацию детскую по-
ликлинику в Жодино.

Новый год обещает быть не ме-
нее напряженным, чем уходящий. 
Тресты формируют бизнес-планы, 
и у тех, кто основательно работал 
над портфелем заказов, загрузка в 
2021-м будет как минимум на уровне 
нынешнего года. По проектным ор-
ганизациям объемы несколько сни-
зятся, но что касается подрядных, то 
с нуля стартовать они точно не будут. 
Выиграны тендеры, есть источники 
финансирования программ. И объ-
емы, и коллективы можно сохранить, 

если расширить спектр работ, уйдя в 
капремонт жилого фонда, объектов 
здравоохранения, 
в инвестиционные 
проекты «Мин-
с к в о д о к а н а л а » 
(это очистные со-
оружения, стан-
ции обезжелези-
вания воды) и дру-
гих заказчиков. 
Под лежачий ка-
мень, как говорит-
ся, и вода не течет. 
Поэтому мы рабо-
таем, участвуем 
в торгах, ничего не упуская из вида. 
Стройтрест № 4 продолжает стро-
ительство школы в квартале «Ма-
гистр», как подрядная организация 
выступит на строительстве  общежи-
тия в Студенческой деревне. Строй-
трест № 1 указом Президента назна-
чен подрядчиком на реконструкции 

«Минскстрой» 
– индикатор 
надёжности

Жильё для 
многодетных – 
задача № 1

Смолевичи: 
зашли по-соседски Не метром единым

Ориентир – экспорт

Семашко-Петровщина. Планируем 
возведение жилых домов в микро-
районе Сокол, в границах улиц Клу-
мова-Стахановская-Чеботарева-
Щербакова, развернуть строитель-
ство в районе ул.Выготского. Так 
что, грядущий год минскстроевцы 
начнут в рабочем ритме.

2021 год начнем 
в рабочем ритме

Уважаемые коллеги!
Поздравляю всех с Но-

вым годом и Рождеством 
Христовым. Искренне же-
лаю здоровья, счастья, 
стабильности в стране и в 
коллективах, уверенности 
в завтрашнем дне, всегда 
идти вперед, не останав-
ливаясь на достигнутом. 
Грамотных вам заказчиков, 
полного портфеля проек-
тов и финансового благо-
получия. С Новым годом!

Дмитрий ГУРИНЕНКО,
заместитель генерального 

директора 
ГПО «Минскстрой»

Цифры говорят

обновленной. К Дню Независи-
мости стройтрест №7 ввел в экс-
плуатацию светомузыкальный 
фонтан на Свислочи.

Важным событием уходящего 
года стал ввод четырех новых стан-
ций Минского метрополитена. Кол-
лектив «МИНСКМЕТРОСТРОЯ», а 
также наши строительные тресты, 
которые помогли ему на стадии от-
делочных работ, приложили все 
силы, чтобы первый участок третьей 
линии столичной подземки зарабо-
тал к ноябрьским праздникам.

Горячим было у нас также лето-
2020 по вводу в эксплуатацию объ-
ектов социальной инфраструктуры. 
Открыли новую школу в Каменной 
Горке, после реконструкции – гим-
назию на ул.Свердлова и гимназию-
колледж при Белорусской академии 
музыки на пл. Свободы, сдали шесть 
детских садиков. Лучше пусть ра-
бота будет напряженной, чем ее от-
сутствие. Все наши организации это 
понимали и брались за любой про-
ект. И продолжают так трудиться.
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Старт годаСтарт года

Метро Метро строй!строй!
Оценивая 2020-й, ге-

неральный директор УП 
«МИНСКМЕТРОСТРОЙ» 
Леонид Стухальский отме-
тил его сложность и одно-
временно успешность. В 
науке преодоления метро-
строителям, похоже, нет 
равных: это они соединили 

тоннелями Дружную с пло-
щадью Ленина, не нарушив 
движения поездов; возве-
ли новые станции в непо-
средственной близости от 
жилой застройки; побороли 
участки с валунными вклю-
чениями и прошли обвод-
ненные грунты; построили 
два пересадочных узла, ни 
разу не вмешавшись в ра-
боту метрополитена.

Ввод одновременно четы-
рех станций метро даже для 
крупного мегаполиса — со-
бытие. Минчане ожидали от-
крытия первого участка тре-
тьей линии подземки шесть 
лет — столько прошло с мо-
мента сдачи «Малиновки».

Несмотря на пандемию, 
суету и нервозность в пе-
риод предстартовой подго-
товки, метростроители свое 
слово сдержали: по зеленой 
ветке побежали поезда. Она 
же стала самой современ-
ной с учетом примененных 
технологий и автоматиче-
ских систем управления.

Планируется, что в 2023-м
 Зеленолужская прирастет 
вторым участком протя-
женностью 3,8 км и тремя 
станциями. Сейчас ТПМК 
«Алеся» завершает про-
ходку второго тоннеля в 
слуцком направлении. По-
сле этого комплекс под-
вергнется санации, чтобы 
позже взять курс на север. 
Готовность станций разная: 
«Аэродромная» скоро бу-
дет передана под отделку, 
«Неморшанский сад» пол-
ностью оденется в железо-
бетон по осени, по «Слуцко-
му гостинцу» понятны лишь 
контуры, ведется проходка.

Строительство Минско-
го метро давно уже невоз-
можно без участия строи-
тельной науки. Соблюдение 
допустимых уровней вибра-
ции и шума контролируется 
специалистами института 
БелНИИС, они же дают рас-
четы и рекомендации по 

применяемым материалам 
и технологиям. Можно ска-
зать, что каждый участок 
метро в этом плане уни-
кален: блоки для верхнего 
строения пути произво-
дятся на заводе УП «МИН-
СКМЕТРОСТРОЙ» под 
конкретную задачу. Сейчас 

разработаны 
опытные об-
разцы для вто-
рого участка 
третьей линии.

Если потре-
буется, метро-
строители го-
товы ускорить-
ся: накоплен 
опыт, освоены 
т е х н о л о г и и , 

есть квалифицированные 
кадры. Серьезную модер-
низацию прошел завод 
железобетонных изделий. 
На сегодня он полностью 
обеспечивает стройку и со-
риентирован в том числе 
на сторонних заказчиков. 
Качественные растворы, 
товарные бетоны, ж/б из-
делия и конструкции, без-
условно, найдут своего по-
требителя, тем более что 
некоторые виды продукции 
для Беларуси эксклюзив, 
например, безнапорные 
железобетонные трубы ди-
аметром от 300 до 600 мм с 
интегрированным резино-
вым уплотнителем.

— Изначально УП «МИН-
СКМЕТРОСТРОЙ» мы по-
зиционировали как много-
профильную компанию, — 
поясняет Леонид Стухаль-
ский. — Помимо строитель-
ства метро, реконструкции 
объектов метрополитена, 
возведения транспортной 
инфраструктуры готовы и 
можем заниматься обще-
строительными работами. 
В начале года будем пре-
зентовать по сути новый 
завод железобетонных из-
делий — это тоже одно из 
направлений, которое пла-
нируем развивать.

Дорогие друзья!
Давайте возьмем с со-

бой в 2021-й полученные 
уроки, накопленный опыт, 
впечатления от хорошо 
сделанной работы. Исто-
рия УП «МИНСКМЕТРО-
СТРОЙ» продолжается: 
Минская подземка при-
росла очередной веткой, 
минчане уже успели оце-
нить ее красоту и комфорт.  

Только мы знаем, каково 
это строить метро, и впра-
ве гордиться результатами 
этого года. Благодарю вас 
за верность профессии, 
за вклад каждого в успех 
общего дела.

Уважаемые коллеги!
Мы выбрали труднейшую из профессий, в ней нельзя 

работать вполсилы. Но когда объект сдается, все приоб-
ретает законченный вид и начинает оживать, нет людей 
счастливее нас, потому что построенное останется, по 
нему будут судить о творческой состоятельности и про-
фессиональном потенциале нашего поколения.

С Новым годом! Семейного тепла, душевного равнове-
сия, успехов в работе и понимания близких людей.

Леонид Стухальский,
генеральный директор УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ»

Модернизация годаМодернизация года

Такого МАПИДа мы еще не знали

«Наверное, самое важное 
для архитектора — это понима-
ние, что твоя работа наиболее 
точно иллюстрирует уровень 
развития общества, отношения 
к человеку, его комфорту и на-
строению. Отпускайте свою 
творческую мысль, уважаемые 
коллеги, не загоняйте ее в рам-
ки! Будьте здоровы и счастливы 
в Новом году.  Давайте каждый 
будет заниматься своим делом, 
причем максимально творчески 
и добросовестно».

Оценку работам архитекторов УП «Минскпроект» дало про-
фессиональное сообщество по итогам участия в 7-м Между-
народном конкурсе НОПРИЗ на лучший проект-2020 (г. Мо-
сква, октябрь-ноябрь 2020) и ХХVIII Международном конкур-
се МАСА на лучшую проектную и реализованную работу (г. 
Тбилиси, 7-9 октября 2020).

Проекты годаПроекты года

«На стройках МИНСКА»

На мировом уровне

Председатель Союза Строителей 
Николай Шеремет вручает Почет-
ный диплом конкурса «На лучшее 
достижение строительной отрасли 
Республики Беларусь» в номина-
ции «Объект года» главному архи-
тектору проекта здания Верховного 
Суда Республики Беларусь Влади-
миру Архангельскому

административного здания»; комплекс 
объектов стадиона «Динамо» (ГАП — 
В.В. Руцкий, ГИП — Е.Л. Магова) — пер-
вое место в номинации «Лучший проект 
объекта культуры и спорта»; депози-
тарий музея Великой Отечественной 
войны в Минске (ГАП — И.М. Гаврилен-

ко, ГИП — Д.Г. Кирей) — второе место в 
номинации «Лучшая концепция нереа-
лизованного проекта» и жилой комплекс 
«Лазурит» (ГАП — Е.С. Урбан, А.А. Урбан, 
ГИП — А.Н. Глыбин) — третье место в но-
минации «Лучший проект объекта жило-
го назначения экономкласса».

Более пятидесяти проектов бело-
русские архитекторы представили в 
Тбилиси. Дипломом второй степени в 
номинации «Архитектурное наследие» 
отмечена работа «Регенерация за-
стройки исторического центра Минска. 
Раковское предместье. Территория 
бывшего хлебозавода №1» творческого 
коллектива УП «Минскпроект» в соста-
ве Галины Перлиной, Андрея Хворика и 
Ольги Новиковой.

Все эти победы с нами по праву 
должны разделить строители «Минск-
строя» — их трудами виртуальные мо-
дели обретают реальные очертания и 
становятся неотъемлемой частью на-
ших городов.

Участвуя в международных форумах 
и конкурсах, делаешь для себя опре-
деленные выводы: мы не отстаем в 
профессиональном плане от коллег из 
ближнего или дальнего зарубежья, мо-
жет быть, несколько ограничены в воз-
можностях, в том числе технических. 
Но так повелось: сначала архитектурная 
мысль рождает идею, за ней подтягива-
ются наука, производство, технологии.

Сейчас много внимания уделяется 
развитию городов-спутников, созда-
нию в них комфортной и дружелюбной 
городской среды. Проектируем жилье 
и объекты социального назначения для 
Смолевич, Новинок, Дзержинска, Бо-
ровой, жилой район Лучеса в Витебске. 
Стараемся не повторяться: и панельная 
застройка может звучать по-новому, ин-
тересно и привлекательно.

ВЛАДИМИР АРХАНГЕЛЬСКИЙ,
ГЛАВНЫЙ АРХИТЕКТОР 

УП «МИНСКПРОЕКТ»

Каждая из стран-участниц демон-
стрировала свои подходы к созданию 
комфортной городской среды в рамках 
выполнения национальных проектов и 
применения инновационных технологий.

Чтобы понимать масштаб московско-
го конкурса, отмечу, что в нем участво-
вало 700 проектов в 19 номинациях. 
Четыре наших работы были отмечены 
международным жюри: Верховный Суд 
Республики Беларусь (ГАП — В.И. Ар-
хангельский, ГИП — Н.М. Чумак) — пер-
вое место в номинации «Лучший проект 

К формовке изделий для первого дома в по-
селке Солнечном приступили на производ-
стве СУ-246 ОАО «МАПИД». Это стало воз-
можным после прошедшей на предприятии 
модернизации. С ее результатами мапидовцы 
ознакомили Главу нашего государства, посе-
тившего предприятие в сентябре этого года. 

Александр Лукашенко дал высокую оценку 
производимой строительной продукции.
Предполагается, что выделенная МАПИДу 
под застройку территория в поселке 
Солнечном станет своеобразной демон-
страционной площадкой возможностей 
домостроителей. 

Сразу два современных 
производства с интервалом 
всего в пять лет (9 пролет 
– 2015 год, 8 пролет – 2020 
год) открыты на базе СУ-
246. Преследуемая цель 
очевидна: перейти от мас-
сового к индивидуальному, 
максимально сохранив пре-
имущества индустриально-
го домостроения.

Сейчас на линии цирку-Сейчас на линии цирку-
лирующих паллет девятого лирующих паллет девятого 
пролета с использованием пролета с использованием 
систем магнитной опалубки систем магнитной опалубки 
формуется широкая номен-формуется широкая номен-
клатура железобетонных клатура железобетонных 
изделий. Отсюда родом се-изделий. Отсюда родом се-
рия 111-ШШ-1-15 — три та-рия 111-ШШ-1-15 — три та-
ких дома уже прописались в ких дома уже прописались в 
Новой Боровой.Новой Боровой.

На соседнем пролете за-На соседнем пролете за-
пущена стендовая линия с пущена стендовая линия с 

десятью поворотными фор-десятью поворотными фор-
мовочными столами — она мовочными столами — она 
универсальная: можно вы-универсальная: можно вы-
пускать практически всю но-
менклатуру сборного желе-
зобетона, в том числе трех-
слойные наружные стено-
вые панели толщиной до 
500 мм и коэффициентом 
сопротивления тепло-
передаче до – 8 Вт/м2 °С. 
Здесь формуются изделия 
для первого дома в Сол-
нечном серии П-85/19. Бу-Бу-
дет он шестиэтажным, с под-дет он шестиэтажным, с под-
земным паркингом, кстати, земным паркингом, кстати, 
в сборном железобетоне, и в сборном железобетоне, и 
однослойной наружной сте-однослойной наружной сте-
новой панелью с последую-новой панелью с последую-
щим утеплением фасада. В щим утеплением фасада. В 
каждой квартире появятся каждой квартире появятся 
электрокотлы для отопления электрокотлы для отопления 
и горячего водоснабжения и горячего водоснабжения 

— Переме-
ны предпри-
ятию жизненно 
н е о б х о д и м ы , 
— констатиру-
ет начальник 
СУ-246 Сергей 
Шпилевский. 

— Следующий этап — 
это реконструкция ар-
матурного цеха.

Параллельно мапидовцы 
наращивают свое присут-
ствие на российском рынке. 
Начиная с 2015-го, в Калуге 
построено пять домов се-
рии М-111-90. Изделия в 
Российскую Федерацию до-
ставлялись железнодорож-
ным транспортом. Сейчас 
заключен предварительный 
контракт на возведение еще 
десяти домов площадью 80 
тыс. кв. м в Обнинске. Ведут-

ся переговоры по строитель-
ству белорусского квартала в 
Нижнем Новгороде.

— Что особенно радует 
— это ожидаемая постав-
ка двух домокомплектов в 
Литву. Речь идет об инди-
видуальных жилых домах 
индустриального исполне-
ния, производство которых 
мы впервые презентовали 
в 2018 году. Комплект для 
двухэтажного коттеджа 
«Наша нива» площадью 126 
кв. м состоит из 15 железо-
бетонных изделий. Он бы-
стро собирается, не требу-
ет черновой отделки, дает 
простор для организации 
интерьеров, максимально 
учитывает потребности каж-
дого члена семьи в инди-
видуальном пространстве, 
— поясняет Сергей Шпи-
левский. — ОАО «МАПИД» 
первым в Беларуси еще в 
2017-м сертифицировало 
сборный железобетон на 
соответствие европейским 
стандартам. Пришло время 
этим воспользоваться.

и система рекуперации воз-и система рекуперации воз-
духа, использующая отра-духа, использующая отра-
ботанный теплый воздух для ботанный теплый воздух для 
подогрева холодного с ули-подогрева холодного с ули-
цы. Класс энергоэффектив-цы. Класс энергоэффектив-
ности здания – «А».ности здания – «А».
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строительных предприятий и около 80 продук-
тов названы лучшими по итогам XVII Республи-
канского профессионального конкурса «Лучший 
строительный продукт года-2020».

КонкурсыКонкурсы

Дипломы в награду. И титул в придачу
67 

Порядка ста компаний 
принимало участие в конкур-
се в нынешнем году. Высшая 
награда – Гран-при – при-
суждена ОАО «Буровая 
компания «Дельта» – за 
инновационность и высокое 
качество предоставленных 
услуг, а также современную 
и эффективную организа-
цию строительного и про-
изводственного процесса 
на предприятии. Впервые 
определены эталоны в но-
минациях «Строительный 
бренд года» и «Объект года». 
Лучшим строительным 
объектом в 2020 году при-
знан уникальный жилой 
дом в г. Могилеве (ОАО 
«Могилевский домострои-

тельный комбинат»), а зва-
ния «Лучший строитель-
ный бренд - 2020» удосто-
ено РУПП «Гранит», которое 
вносит значительный вклад 
в развитие стройкомплекса 
страны и достойно пред-
ставляет строительную от-
расль за рубежом.

Почетными дипломами 
за максимально прибли-
женные к достижениям ми-
ровых лидеров показатели 
награждены  34 продукта. 
Всем победителям вручен 
также памятный знак.

Радует, что среди награж-
денных в номинациях есть 
организации ГПО «Минск-
строй». Звание «Лучший 
исполнитель строитель-

но-монтажных работ» при-
суждено ОАО «Стройтрест 
№ 4» за выполнение с высо-
ким качеством строительно-
монтажных работ при возве-
дении объектов первого-чет-
вертого классов сложности.
В номинации «Лучший стро-
ительный объект года» по-
беда у филиала «СУ-200» 
ОАО «Стройтрест № 35»
(инженерный корпус Мин-
ского метрополитена) и фи-
лиала «СУ-26» ОАО «Строй-
трест № 4» (школа № 1 в д. 
Копище Минского района). В 
номинации «Лучший стро-
ительный продукт года»
награды удостоен наш пар-
тнер – ООО «БЕССЕР-БЕЛ» 
(камень бетонный столбо-

вой лицевой 1КБСЛ-ЦП-1-К 
«Color mix»).

«Конкурс имеет богатые 
традиции, он проводит-
ся уже 17 лет, идет в ногу с 
самыми передовыми миро-
выми изменениями  в про-
фессиональной среде. Это 
важно. Надо популяризи-
ровать нашу отрасль: про-
изводителей материалов, 
проектировщиков, архитек-
торов, строителей. В каж-
дой из этих областей есть 
специалисты, которые до-
стигли высоких результатов 
и могут поделиться своим 
успешным, эффективным 
опытом. Конкурс дает им 
такой шанс, а мы можем 
увидеть и оценить то, что 

они сделали. Есть эталон, на 
который можно равняться,
– сказал на церемонии на-
граждения победителей 
заместитель Министра 
архитектуры и строитель-
ства Республики Бела-
русь Олег Швец. – Любой 
конкурс — это движение 
вперед, в котором опреде-

ляется стратегия, развитие 
отрасли. В этом году конкур-
сом охвачены сразу три зна-
чимых новых направления: 
по цифровизации, дорожно-
му строительству, постро-
енным объектам. Теперь 
презентовать свои достиже-
ния сможет более широкий 
круг наших организаций».

«Лучший строительный продукт года» —
 крупнейший отраслевой конкурс республиканского 
значения. Его организаторами выступают 
Белорусский национальный технический 
университет, РУП «Институт БелНИИС» и Центр 
поддержки предпринимательства «Деловые медиа».

К сведению: К сведению: 

Новостройка на 1020 
мест прописалась на 
ул.Авиационной,2. Темати-
ка школы – космическая, с 
главного фасада ребятам 
улыбается Гагарин. В такой 
школе действительно хо-
чется учиться. Здесь пред-
усмотрены удобные функ-
циональные связи между 
отдельными группами по-
мещений и зонами, созданы 
оптимальные условия для 
организации учебного про-
цесса и отдыха. Обществен-
ное пространство в старшей 
школе оборудовано столи-
ками и скамеечками. В кори-
дорах установлены необыч-

ные тренажеры (кинетиче-
ские скульптуры), панорам-
ные окна, а на подоконниках 
можно сидеть. И все двери в 
кабинетах прозрачные.

Специальной галереей 
здание школы соединено со 
спортивно-оздоровитель-
ным комплексом, где есть 
два бассейна (один длиной 
25 метров, второй — для де-
тей), две сауны, тренажер-
ный и танцевальный залы, а 
также кафе и большой холл 
для посетителей. Все поме-
щения и кабинеты светлые и 
яркие в оформлении, а из би-
блиотеки можно выйти пря-
мо на крышу, которая весной 

будет утопать в зелени.
На улице есть ворка-

ут-площадка, скейт-парк, 
футбольное поле, баскет-
больные площадки, уличные 
шахматы, питьевые фонтан-
чики, амфитеатр. С другой 
стороны школьного двора 
располагаются «кабинеты 
для занятий под открытым 
небом». Здесь много раз-
влечений, которые могли бы 
понравиться и взрослым, 
– стоят ксилофоны, ручные 
органы, огромные трубы 
для тайных переговоров, 
тренажеры-бульдозеры и…
небольшая теплица, в кото-
рой дети будут заниматься 

огородничеством.
«Наверное, все объек-

ты, если к ним подходить 
творчески, будут нестан-
дартные, – комментиру-
ет начальник филиала 
«СУ-26» ОАО «Стройтрест 
№ 4» Алексей Хендогин. 
– Школа будущего запро-
ектирована из современ-
ных материалов, заказчик 
предусмотрел инновацион-
ную инженерную «начинку», 
функциональные связи об-
щественных пространств, 
большие рекреации, зоны 
отдыха, комфортную среду 
для школьников. Индиви-
дуальный подход во всем, 

продумано до таких мело-
чей, что если это библио-
тека, то дети могут удобно 
устроиться на подоконнике 
с подушечками и почитать 
книгу. В младших классах 
кровати в виде конструкто-
ра, которые складываются, 
освобождая пространство. 
Особенность школы буду-
щего также в том, что через 
галерею она соединена со 
спортивно-оздоровитель-

Объект годаОбъект года

Школа будущего

ным центром. В первую по-
ловину дня в спортцентре 
занимаются школьники, а 
вечером он доступен для 
жителей района. В школе  
создана очень комфорт-
ная среда и дружелюбная 
атмосфера, чтобы детям 
было интересно. Постро-
или мы ее за 1,5 года. Ко-
нечно, хотелось бы, что-
бы такими были все наши 
учебные заведения».

Лучшим строительным объектом года  названа школа будущего в 
Новой Боровой (генподрядчик – филиал «СУ- 26» ОАО «Стройтрест № 4»).

Организация годаОрганизация года

ОАО «Стройтрест № 4» 
– лучший исполнитель 

строительно-монтажных работ
Почетный диплом и памятный 

знак конкурса «Лучший стро-
ительный продукт 2020 года» 
у одного из ведущих трестов 
«Минскстроя» неслучаен. На сче-
ту коллектива уникальные и особо 
важные объекты. Только в 2019-м 
введены в эксплуатацию двенад-
цать, в том числе здание Верхов-
ного Суда Республики Беларусь, 
общежитие № 2 Студенческой 
деревни, Центр управления пере-
возками Белорусской железной 
дороги, Павильон для питания 
участников II Европейских игр, 
пансионат в РНПЦ онкологии в 
Боровлянах. Трест строит самый 
высокий в Минске жилой ком-
плекс «Лазурит», многоэтажку 
«Маяк» в квартале «Петровские 
верфи» возле станции метро «Пе-
тровщина», жилье для многодет-
ных семей, школы и детские сады, 
поликлиники, реконструирует (с 

элементами реставрации) объ-
екты архитектурного наследия, 
благоустраивает парки, скверы 
и городские 
т е р р и т о р и и . 
В нынешнем 
году вместе 
с коллегами 
успешно спра-
вился с зада-
чей по вводу 
в эксплуата-
цию в рекор-
дно короткие 
сроки десяти 
современных 
компьютерных 
томографов в учреждениях здра-
воохранения столицы.

Коллектив имеет опыт стро-
ительства за рубежом, в част-
ности, в России. Безупречное 
качество как фирменный стиль 
треста было отмечено при воз-

в е д е н и и 
гимназии в 

р о с с и й с к о м 
городе Ливны. 

О р г а н и з а ц и я 
сегодня – это 

три генподрядных 
филиала – «СУ-7», «СУ-13» «СУ-
26», функции субподрядчиков у 
филиалов, которые выполняют 
сантехнические, отделочные, 

э л е к т р о м о н т а ж -
ные, земляные ра-
боты, прокладку 
наружных сетей и 
б л а г о у с т р о й с т в о , 
огнезащиту строи-
тельных конструк-
ций. На произ-
водственной базе 
и з г о т а в л и в а ю т с я 
арматурные и за-
кладные изделия 
для железобетон-
ных конструкций, 

металлоконструкции, дверные 
и оконные блоки из ПВХ.

ОАО «Стройтрест № 4» – надеж-
ный партнер, который обладает 
всеми ресурсами для  возведе-
ния объектов первого-четвертого 
классов сложности.

Ещё один победитель в номинации «Лучший строительный объ-
ект-2020» – инженерный корпус Минского метрополитена (генпо-
дрядчик – филиал «СУ-200» ОАО «Стройтрест № 35»).

Здание построено в квартале 
улиц Бобруйская - Ленинград-
ская - Свердлова - пл. Незави-
симости. Прямо под ним прохо-
дит линия метрополитена, что 
внесло свои нюансы в процесс 
строительства. Инженерный 
корпус является нетиповым со-
оружением со сложным объем-
но-планировочным и конструк-
тивными решениями. В левой 
части здания  запроектированы 
так называемые наклонные пи-
лоны. Они имеют неправиль-

ную форму и под углом тянутся ввысь, визуально как будто поднимая кор-
пус над землей. Здесь смонтирован «искусственный интеллект», который 
под наблюдением оператора управляет 3-й линией метрополитена, а также 
охраной, пожарной сигнализацией, отоплением и другими системами.

Объект соответствует требованиям энергосбережения, экологиче-
ской безопасности, технологичности, экономичности, при проектиро-
вании были приняты во внимание новые энергосберегающие техноло-
гии и современные инновационные строительные системы.

Не менее 80% строительно-монтажных работ на объекте ОАО «Строй-
трест № 35» выполнило собственными силами.

Объект годаОбъект года

От энергосберегающих технологий 
до «искусственного интеллекта»
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Генеральный директор ГПО «Минскстрой» Александр 
Терехов и председатель горкома профсоюза строителей 

Дмитрий Просвиря-
ков подписали До-
полнительное согла-
шение к Тарифному 
соглашению между 
ГПО «Минскстрой» и 
Минской городской 
организацией Бело-
русского профсоюза 
работников строи-
тельства и промыш-

ленности строительных материалов на 2019-2021 годы.
В Тарифное соглашение вносятся  изменения:
– Часть четвертая пункта 1.1 раздела 1 «Общие по-

ложения» излагается в следующей редакции: «Распро-
странять действие коллективных договоров на ра-
ботников-членов профсоюза».

– После части четвертой пункт 1.1 дополняется частя-
ми следующего содержания:

«Положения коллективного договора о рабочем вре-
мени и времени отдыха, регулировании внутреннего 
трудового распорядка, нормах труда, формах, систе-
мах, размерах оплаты труда, сроках выплаты и порядке 
индексации заработной платы, охране труда, гаранти-
ях и компенсациях, предоставляемых в соответствии с 
законодательством, применяются в отношении всех 
работников организации.

Действие иных положений коллективного договора 
распространяется на работников, не являющихся 
членами профсоюза, в том числе от имени которых он 
не заключался, при условии, что они выразят свое со-
гласие в письменной форме и получат письменное со-
гласие на это Сторон коллективного договора (Нанима-
теля и Профсоюза)».

Когда результат — 
спасенные жизни

Возведение и рекон-
струкция объектов 

здравоохранения — одно 
из основных направлений 
работы ОАО «Стройтрест 
№ 1». Так сложилось и 
продолжается на протя-
жении многих лет.

В этом году мы заверши-
ли строительство радиоло-
гического корпуса Минско-
го онкологического 
диспансера. Опустив 
все технологические 
и конструктивные осо-
бенности объекта, а 
современные учреж-
дения здравоохране-
ния оснащены слож-
нейшими оборудо-
ванием и системами, 
скажу, что мы удовлет-
ворены своей рабо-
той. Четыре линейных 
ускорителя в допол-
нение к двум имею-
щимся позволят лик-
видировать очередь 
на лучевую терапию, а 
значит, спасут и дадут 
шанс на выздоровле-
ние тысячам пациентов.

Работа на таких объек-
тах предполагает особый 
уровень ответственности и 
подготовленности. Совер-
шенствуется медицинское 
оборудование, на новый 
профессиональный уро-
вень поднимаются строи-

тели. Так, в корпусе РНПЦ 
«Кардиология» предусмо-
трены в том числе гибрид-

нашей программы: ввели 
общежитие для учащихся 
колледжа им. Н.А. Кедышко, 
три детских сада в Бриле-
вичах, на ул. Воронянского 
и ул. Ломоносова, пораду-
ем новосельями минчан в 
Лошице и на пересечении 
Одоевского-Кириенко, для 
одаренных детей отре-
ставрировали здание Ре-
спубликанской гимназии-
колледжа при Белорусской 
государственной академии 
музыки, расширили воз-
можности Центра занято-
сти населения Советского 
района столицы, подгото-
вив для него новое здание 
на ул. Берестянской.

Волнует судьба объектов, 

где финансирование умень-
шено либо приостановле-
но — двух школ в Дружбе и 
Лошице, поликлиники в Су-
харево, крытых теннисных 
кортов на ул. Жудро.

В целом год еще раз под-
твердил известные посту-
латы: оправданный риск 
возможен, даже необходим. 
Надо включаться в борьбу 
за объекты, стараться от-
вечать на вопросы первы-
ми и рассчитывать только 
на себя. Особое значение 
приобретает командная ра-
бота, профессиональный 
уровень кадров и их стрес-
соустойчивость. Трудности 
нас определенно сделали 
сильнее и сплоченнее.

Дорогие коллеги!
Примите самые искренние поздравления с 

наступающим Новым годом.
Здоровья вам крепкого и удачи. Семейного 

благополучия, удовлетворения от проделан-
ной работы, реализации творческих проектов.

С уважением, Виктор Митюрич,
главный инженер ОАО «Стройтрест № 1»

ные операционные с КТ-
ангиографами для опера-
тивного обследования сосу-
дистой системы с помощью 
введения контрастного ве-
щества. В нашей работе это 
будет впервые.

Подводя черту уходящему 
году, можно отметить со-
циальную направленность 

На профсоюзной орбитеНа профсоюзной орбите

В единстве действийВ единстве действий

На вводных объектахНа вводных объектах

Эмилия Коломиец:
«Для научного работника 
очень важно видеть воплощениеочень важно видеть воплощение
результатов своего труда»

В Институте микробиологии Национальной академии наук Беларуси торже-В Институте микробиологии Национальной академии наук Беларуси торже-
ственно открылся Научно-производственный центр биотехнологий, оснащен-ственно открылся Научно-производственный центр биотехнологий, оснащен-
ный самым современным технологическим оборудованием для ферментации ный самым современным технологическим оборудованием для ферментации 
микроорганизмов-продуцентов и получения различных товарных форм био-микроорганизмов-продуцентов и получения различных товарных форм био-
препаратов. Его проектная мощность – 20,5 тонн/год сухих пробиотических препаратов. Его проектная мощность – 20,5 тонн/год сухих пробиотических 
препаратов (первый пусковой комплекс) и 43,5 тонн/год жидких комплексных препаратов (первый пусковой комплекс) и 43,5 тонн/год жидких комплексных 
микробных препаратов для растениеводства (второй пусковой комплекс).микробных препаратов для растениеводства (второй пусковой комплекс).

На церемонии открытия НПЦ  
присутствовали руководители 
НАН Беларуси, директора на-
учных организаций, строители, 
проектировщики, журналисты.

«Во время посещения в этом году 
Академии наук Глава государства 
поставил перед нами задачу обе-
спечить предприятия народного 
хозяйства новейшими научными 
разработками. Я тогда докладывал, 
что всё разрабатываемое в научном 
плане у нас внедряется, – сказал, 
выступая перед собравшимися, 
председатель Президиума НАН Бе-
ларуси Владимир Гусаков. – Весной 
мы открывали научно-практический 
центр по производству новейших 
биопрепаратов для животновод-
ства, а сегодня такое же производ-
ство для отрасли растениеводства, 
где воплощены исследования, на-
учные разработки и современные 
технологии. Очень важно, что выпу-
щенная здесь биопродукция пойдет 
в сельское хозяйство».

Принимая символический 
ключ из рук генерального ди-
ректора ОАО «Стройтрест № 35» 
Валерия Крупинского, директор 

Института микробиологии Эми-
лия Коломиец поблагодарила 
строителей и проектировщиков 
за этот инновационный центр, 
который построен общими уси-
лиями: «Для научного работника 
очень важно видеть воплощение 
результатов своего труда. На-
учно-практический центр био-
технологий позволяет внедрить 
идеи ученых от пробирки до 
рынка. Хочу сказать: никогда бы 
этого не произошло, если бы не 
наши партнеры – строители и 

проектировщики, которые от-
кликались на любые нововве-
дения, изменения проекта – это 
был научный поиск, многое хо-
телось сделать. Они шли нам на-
встречу и помогали реализовать 
задуманное».

По словам директора генпо-
дрядного филиала «СУ-201» ОАО 
«Стройтрест № 35» Александра 
Ковалёнка, этот современный 
биотехнологический центр по-
строен на месте старых произ-
водственных мастерских, кото-

рые строители демонтировали. 
С учетом того, что в создании 
биопрепаратов используются 
бактерии и живые микроорганиз-
мы, предъявлялись повышенные 
требования к отделке помещений 
и микроклимату в лабораториях 
и цехах (сродни операционным). 
Здесь смонтированы сложные 
системы кондиционирования и 
вентиляции, установ-
лено высокотехноло-
гичное инновационное 
оборудование.

«Весь комплекс стро-
и т е л ь н о - м о н т а ж н ы х 
работ трест выполнил 
собственными сила-
ми, в том числе 
монтаж HPL-
п а н е л е й , 
к о т о р ы е 
п р о и з -
в о д и м 
на сво-
ей базе, 
– рассказал 
Александр Ко-
валёнок. – Отдел-
ка чистых помещений – не ново-
введение для треста, мы давно и 
успешно выполняем такие работы 
на объектах здравоохранения».

Биологические средства за-
щиты растений, которые будут 

производиться в новом Центре 
биотехнологий, являются альтер-
нативой агрохимикатам. Их ис-
пользование позволит получить 
экологически чистую высокока-
чественную растениеводческую 
продукцию. Биопрепараты для 
защиты сада, овощей и фруктов 
при хранении, корневой систе-
мы растений, обеззараживания 

семян и почвы, разработан-
ные белорусскими учеными, 

были представлены на ор-
ганизованной для гостей вы-

ставке. Кстати, их можно купить в 
интернет-магазине на сайте Ин-
ститута микробиологии.

Как заверил председатель 
Президиума НАН Беларуси 
Владимир Гусаков, вложенные в 
новейшие технологии средства 
окупятся за 1,5 года.

НИНА ЦЫКУНОВА
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Прораб СУ-13 ОАО «Стройтрест № 4»
 Иван Тарасевич

Начальник участка СУ-200 
ОАО «Стройтрест № 35» Вячеслав Тумаш

Начальник технического отдела ЗЖБИ 
УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» Александр Устинович

Прораб СУ-73 ОАО «Трест № 15 «Спецстрой» 
Александр Тышкевич

Прораб СУ-246 ОАО «МАПИД» 
Евгений Постоялко

Бригадир СУ-200 ОАО «Стройтрест № 35» 
Андрей Концевой

Уходит старый год. На пороге — Новый…Уходит старый год. На пороге — Новый…
В традиционном предновогоднем блиц-опросе мы попросили В традиционном предновогоднем блиц-опросе мы попросили 
ответить респондентов, чему их научил 2020-й, чем запомнился ответить респондентов, чему их научил 2020-й, чем запомнился 
и чего они ждут от Нового года.и чего они ждут от Нового года.
Благодарим всех за искренность и понимание.Благодарим всех за искренность и понимание.

Блиц-опросБлиц-опрос

Юрий СЕРЁГИН,
д и р е к т о р 

О А О  « М и н -
с к и й  до-
м о с т р о -

и т е л ь н ы й 
комбинат»:

– Из-за отсутствия объ-
ектов в самый горячий для 
строителей весенне-лет-
ний период год был для 
нас очень тяжелый. Но эти 
трудности закалили, научи-
ли не опускать руки в экс-
тремальной ситуации.

Чем запомнился? Для меня 
это новое место работы. Хотя 
в строительстве уже больше 
20 лет, но с объемно-блочным 
домостроением так плотно 
столкнулся впервые. Это но-
вый опыт, новые возможно-
сти. Запомнилось в первую 
очередь, как весь коллектив 

в очень непростой ситуации 
работал на результат. Искали 
объемы на стороне и любую 
возможность трудоустроить 
людей в других организаци-
ях, изготавливали изделия на 
продажу, чтобы хоть как-то 
заработать деньги и поддер-
жать работников. И мы смогли 
сохранить коллектив.

Теперь ситуация вырав-
нивается, просматривается 
перспектива. Готовимся рас-
крывать новые объекты, а 
это работа, приток средств 
и нормальное функциониро-
вание предприятия. Сейчас 
у нас три объекта находятся 
на экспертизе, по первому 
ПСД выходит в декабре, по 
второму в январе. В принци-
пе, программа на 2021 год 
сформирована под полную 
загрузку. У нас четыре вво-

дных объекта и семь перехо-
дящих на 2022 год. Заказов 
на арендное жильё пока нет, 
но мы много строим для мно-
годетных. В ближайшее вре-
мя начнем три  таких дома. 
Продолжим строительство 
также в качестве заказчика. 
В этом году как заказчик мы 
ввели два жилых дома и ещё 
два продолжаем строить.

От 2021 года ждем толь-
ко всего самого хорошего, 
пусть он будет компенсаци-
ей за сложный високосный, 
и комбинат начнет работать 
ритмично.

Хотел бы поздравить свой 
коллектив, коллег-строите-
лей с наступающим Новым 
годом и Рождеством Хри-
стовым, пожелать здоровья, 
мира, добра, загрузки и ста-
бильного финансирования.

     Дмитрий 
ШПАКОВСКИЙ, 

прораб СУ-256 
ОАО «МАПИД»:

– Уходящий год 
был в принципе не-

плохим. Есть работа, зарпла-
та, сын подрастает. Скучать 
не приходится. К Новому году 
сдаем вот жилые дома в Ло-
шице-8.2. Все квартиры с от-
делкой, так что и у новоселов 
будет праздник.

Чего жду от года грядущего? 
Мира и стабильности. Будет всё 
хорошо в стране, будет хорошо 
и у нас. Хочу, чтобы все были 
живы, здоровы и никто не болел.Языком цифр 

•• Согласно государствен-
ной программе «Строитель-
ство жилья» на 2016-2020 
годы в Беларуси будет возве-
дено более 20 млн кв. метров 
жилья. Пятая часть от постро-
енного — для нуждающихся.

•• Обеспеченность насе-
ления жильем за последние 
годы выросла на 4,5 %: с 
26,5 кв. метров на одного 
человека до 27,8 кв. метров. 
По этому показателю Бела-
русь на втором месте в СНГ.

•• Около 135 тыс. кв. ме-
тров арендного жилья будет 
введено в текущем году, до 
250 тыс. запланировано на 
следующий. Рассматрива-
ются меры стимулирования 
предприятий и организаций 
всех форм собственности 
по возведению арендного 
жилья, в том числе для сво-
их работников.

•• Планируется, что в бли-
жайшей пятилетке будет 
возведено не менее милли-
она кв. метров электродо-
мов. Создана нормативная 
база, позволяющая проек-
тировать жилые здания, ис-
пользующие электрическую 
энергию для отопления, 
горячего водоснабжения и 
приготовления пищи.

•• 11 тысяч многодетных 
семей в 2020-м отметят но-
воселья. На следующий год 
для этой категории граждан 
предусмотрено возвести 
720 тыс. кв. метров жилья.

•• Со вступлением в силу 
Указа № 130 «Об ипотечном 
жилищном кредитовании» 
и Указа № 382 «О государ-
ственной системе жилищ-
ных строительных сбереже-
ний» расширились возмож-
ности всех категорий граж-
дан Республики Беларусь 
по приобретению жилья.

и фактов

С наступающим 
Новым годом 

и Рождеством!

Уважаемые коллеги! 
Дорогие строители!

Заканчивается 2020 год, 
год трудный, високосный. 
Строительные организации 
и предприятия промышлен-
ности строительных матери-
алов прошли его достойно, 
достигнув в работе высоких 
социально-экономических 
показателей.

Уверен, что новые пла-
ны и задачи, которые будут 
стоять перед отраслью и 
профсоюзами в 2021 году, 
нам по плечу, мы с ними 
справимся.

Дорогие друзья!
Примите самые добрые и 

искренние поздравления с 
наступающим Новым годом 
и Рождеством от Президиу-
ма Минской городской орга-
низации Белорусского про-
фсоюза работников строи-
тельства и промышленности 
строительных материалов. 
От всей души желаем Вам 
и Вашим близким крепко-
го здоровья, мирного неба, 
оптимизма, неиссякаемой 
энергии и новых трудовых 
достижений. Пусть Новый 
год станет для Вас годом 
успехов и процветания!

Председатель 
Дмитрий  ПРОСВИРЯКОВ

Наступает время теплых 
семейных праздников Рож-
дества и Нового года. Празд-
ников долгожданных и на-
полненных надеждой, что 
следующий год непременно 
принесет только позитив, но-
вые идеи, неуклонное разви-
тие и благополучие!

Это время переосмыс-
ления, период завершения 
проектов и подведения ито-
гов. Строители традицион-
но стараются под занавес 
года порадовать минчан 

долгожданными новоселья-
ми: ведь как замечательно 
встречать Новый год в своем 
доме, как приятно замечать 
перемены к лучшему в обли-
ке родного города!

Новый год – это всегда на-
чало нового этапа в жизни. 
И только от нас зависит, на-
сколько успешно он сложится.

Запомните ощущение 
праздника, пронесите эту 
легкость и чувство удовлет-
ворения от результатов своей 
работы через весь следую-
щий год. Пусть наступающий 

2021-й подарит мир, радость 
и счастье каждой семье, рост 
благосостояния и интерес-
ные проекты вашим компа-
ниям! Давайте стремиться к 
новому, смело идти к постав-
ленным целям и пусть нашей 
созидательной деятельности 
сопутствует успех!

Будьте здоровы, берегите 
себя и своих близких!

Начальник инспекции 
Департамента контроля
и надзора за строитель-

ством по г. Минску
Александр ЧЕРНИКОВ

Уважаемые друзья!

— Думаю, этот год запомнился многим. 
Научил работе в нестандартных ситуаци-

ях, принятию нетиповых решений, само-
стоятельности выбора.

Мы как никогда осознали, что жить надо здесь и 
сейчас: не переносить на завтра встречу с друзьями, 
радовать детей общением и подарками, окружать 
родителей теплом и вниманием. Самое время реа-
лизовывать мечты и разбирать то, что откладывали 
на неопределенный срок.

Стало понятно, что здоровье — наш главный ресурс. 
И термин здоровый микроклимат в коллективе нынче 
читается буквально: организация успешна и процвета-
ет, если ее сотрудники здоровы и работоспособны.

От 2021-го ожидаем новых интересных проектов, за 
право участия в которых готовы побороться.

Петр Воробьев,
директор УП «Спецбетонстрой»:

Валерий Литвин, 
генеральный директор 
ОАО «КСП-92»:
— Мечта отделочника — ввод жилья 

с полной отделкой. Это незначительно 
удорожает строительство и снимает мно-
жество проблем.

Как профессионал, отдавший стройке не 
один десяток лет, могу авторитетно и ответ-
ственно заявить: делать ремонт с привлече-
нием халтурщиков дорого и небезопасно. 
Речь не только о последующих переделках, 
но и залитых соседях на как минимум трех-
пяти нижних этажах. Причем и предъявить 
претензии будет некому: редкий новосел 
позаботится о заключении договора.

…Конечно, каждый год добавляет му-
дрости и опыта. 2020-й еще раз подтвер-
дил, что рассчитывать лучше всего на 
свои силы. Не найдя объектов в столице, 
мы ушли в регионы — так планируем дей-
ствовать и впредь. Мне кажется, что от 
этого выигрывают все: строители — с за-
грузкой, заказчики — с отделкой столич-
ного уровня. Ведь когда-то без КСП-92 не 
обходилась ни одна знаковая стройка.

«Пусть 2021 год будет компенсацией за сложный високосный»

Максим Гвоздь, генеральный 
директор ОАО «Минскдрев»

– События уходящего года еще раз 
подтвердили то, что нельзя сдавать-

ся ни при каких обстоятельствах. Нет 
нерешаемых проблем, есть только коэффициент 
лени, который мешает ими заниматься.

2020-й стал годом огромных возможностей. 
Было принято постановление, регламентирую-
щее применение деревянных окон и конструк-
ций на объектах строительства социально-
культурного назначения, финансируемых из 
бюджета. Это глобальное решение открыло для 
«Минскдрева» новые перспективы и придало 
нам всем сил и уверенности, что трудимся не 
зря. С мая мы работали не покладая рук, зара-
ботная плата увеличилась на 35 процентов.

Многие планы из-за пандемии были ото-
двинуты. Нам предстоит непростая работа, 
надеюсь, начнут строиться многие бюджетные 
объекты. А вообще, у меня нет ожиданий или 
желаний – в этих словах заложено какое-то 
пассивное отношение к жизни. Есть планы, ко-
торые я попытаюсь реализовать. 

Желаю в новом году своим коллегам про-
фессионального и личностного роста и пози-
тивных результатов. Хочу видеть счастливые 
лица своих сотрудников.

   Спасибо за науку!
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С седьмым трестом при-
нято ассоциировать возве-
дение уникальных объектов, 
отличающихся оригинально-
стью форм и современными 
конструктивными решени-
ями. Однако сейчас как ни-
когда актуальной становится 
тема реконструкции.

Практически на выходе 
объект, который демонстри-
рует наши возможности в 
реабилитации депрессив-
ных территорий: близится к 
завершению реконструкция 
корпусов бывшего мясо-
комбината на ул. Солтыса, 
объединенных в комплекс 
«Минского городского тех-
нопарка». Еще недавно 
проблемная территория в 
5,5 га, кстати, с хорошими 
связями, инфраструктурой 
и близостью к центру, не со-
ответствовала не то, что сто-
личному, просто городскому 
уровню. Сегодня она «под-
тягивает» соседние площад-
ки, став благоприятной сре-
дой для развития бизнеса.

Приятно отмечать пере-
мены в облике альма-
матер доброй половины 
минских строителей — ле-
гендарного 15-го корпуса 
БНТУ. До сих пор не из-
вестно, какую же форму 
архитекторы пытались во-
плотить в своем проекте — 
корабля или самолета, но 
то, что зданию требовалась 
реконструкция — одно-
значно. И мы ее осущест-
вляем. Фасад практически 
готов, в восьмиэтажный 
корпус скоро зайдут от-

делочники. Уверен, что 
будущей строительной 
элите нашей страны бу-
дет не только комфортно 
в обновленном здании, но 
и интересно: значительно 

расширятся возможности 
преподавания.

Благодаря ОАО «Строй-
трест № 7» продолжается 
формирование Музейного 
квартала в границах улиц 
Маркса-Ленина-Кирова и 
воссоздание Раковского 
предместья на месте быв-
шего хлебозавода № 1.

Работа на объектах ре-
конструкции, естественно, 
имеет свою специфику: 
более трудоемка и менее 
предсказуема. Но сейчас 
не те времена, чтобы выби-
рать. Способности быстро 
перестраиваться и посто-
янно совершенствовать-
ся помогли организациям 
треста успешно завершить 
год, сохранить специали-
стов, развить новые на-
правления в работе.

Подведены  итоги  смотра-конкурса 

НАТАЛЬЯ ЩИТНИКОВА

ко Дню строителя, 3 место ко Дню строителя, 3 место 
заняла Ольга Дащинская, заняла Ольга Дащинская, 
ведущий специалист коммер-ведущий специалист коммер-
ческого отдела завода КПД-1 ческого отдела завода КПД-1 
ОАО «МАПИД».ОАО «МАПИД».

В МАПИДе Ольга трудится с 2005 
года, а в конкурсе красоты участво-
вала впервые. Решение принима-
лось спонтанно: когда председатель 
профкома КПД-1 Валентина Грек по-
просила заполнить анкету участни-
цы, Ольга даже немного смутилась 
от неожиданности. Однако в отделе 
поддержали, мол, есть все шансы 
на победу. На вопросы анкеты Ольга 
ответила, нашла подходящее фото 
и отправила заявку. …Впереди была 
пятинедельная гонка за право назы-
ваться самой красивой.

Всего в конкурсе прини-
мали участие 40 представи-
тельниц прекрасного пола. 
Все они работают в строи-
тельной отрасли. Коллеги по 
заводу дружно подбадрива-
ли конкурсантку, голосовали 
семьями, вместе с родны-
ми и друзьями. Следили за 
спорными моментами: когда 
для победы нужно было еще 
поднажать. Ольга благодар-
на за такую сплоченность и 
поддержку, и свое призовое 
место считает заслугой все-
го коллектива МАПИД.

В семье тоже «болели» 
за маму сыновья Даниил и Степан, а 
также муж Дмитрий – фристайлист, 
двукратный призер Олимпийских игр, 

а сегодня тренер 
национальной сбор-
ной. Он особенно 
горд за свою поло-
винку. Дащинские 
активно проводят 
время вместе: за-
нимаются спортом, 
путешествуют по 
стране и за ее пре-
делами.

В преддверии 
Рождества и Нового 
года Ольга искрен-
не поздравляет кол-
лег с наступающими 
праздниками, жела-

ет прочного и надежного фундамента, 
родных и крепких стен, верных и на-
дежных отношений.

Миссия красоты года

Пусть сбудутся лучшие надежды и мечты!
Уважаемые коллеги, дорогие друзья!

Примите самые искренние поздравления с наступающим
Новым годом и Рождеством Христовым!
Уходящий год был насыщен важными событиями и свер-

шениями, он оставляет за собой реализованные проекты, 
плодотворные сотрудничества и приятные моменты.

Новый год – это особенный праздник, который дарит на-
дежду на счастье и удачу, несет  веру в то, что наш мир ста-
нет лучше, добрее, и благополучие непременно придет в 
каждый дом, каждую семью.

Уверен, что в 2021-м появятся новые перспективы и во-
плотятся в жизнь поставленные задачи в том важном про-
фессиональном деле, которым вы занимаетесь. Пусть вам 
неизменно сопутствуют успех, творческое вдохновение и 
созидательная инициатива.

Желаю крепкого здоровья, огромного личного счастья, 
благополучия, неиссякаемой энергии, реализации всех 
профессиональных планов, чтобы вы всегда были окруже-
ны теплом и любовью своих близких, уважением коллег и 
друзей, а отличное настроение и душевный подъем сопро-
вождали вашу жизнь! Любви, добра и благополучия! Пусть в 
новом году будут решены самые трудные проблемы и сбу-
дутся лучшие надежды и мечты!

Председатель Союза Строителей 
Николай Шеремет

Уважаемые коллеги! 
Новый год — это время надежд, амбициозных 

планов, символ перемен и обновления. Мы много 
сделали для того, чтобы встретить его с хороши-
ми результатами. Спасибо всем, кто ответственно 
относился к работе, ставил общее дело выше 
личных интересов, рос профессионально и находил 
возможность придти на помощь товарищу.

От всей души желаю встретить Новый год и 
Рождество в хорошем настроении и с добрыми 
помыслами. Успешной работы, достатка  
семьям, здоровья родным и близким. Пусть радость 
приходит в ваши дома и в будни, и в праздники!

Игорь Янов,
председатель Совета директоров 

ОАО «Стройтрест № 7», начальник СУ-34

БНТУ – 100 летБНТУ – 100 лет

Да здравствует университет!
В декабре БНТУ празднует свое сто-В декабре БНТУ празднует свое сто-
летие. Приуроченная к значимому летие. Приуроченная к значимому 
событию эстафета юбилейного огня событию эстафета юбилейного огня 
побывала недавно в Союзе Строите-побывала недавно в Союзе Строите-
лей. На встрече присутствовали де-лей. На встрече присутствовали де-
кан строительного факультета Сер-кан строительного факультета Сер-
гей Леонович и его заместитель по гей Леонович и его заместитель по 
учебной работе Павел Статкевич, учебной работе Павел Статкевич, 
председатель Союза Строителей председатель Союза Строителей 

Николай Шеремет, его первый за-Николай Шеремет, его первый за-
меститель Иван Янчарский, главный меститель Иван Янчарский, главный 
научный сотрудник Института жили-научный сотрудник Института жили-
ща - НИПТИС им. Атаева С.С., про-ща - НИПТИС им. Атаева С.С., про-
фессор Владимир Пилипенко, гене-фессор Владимир Пилипенко, гене-
ральный директор РУП «Белстрой-ральный директор РУП «Белстрой-
центр» Вячеслав Туров, директор УП центр» Вячеслав Туров, директор УП 
«Минскводоканал» Федор Римашев-«Минскводоканал» Федор Римашев-
ский и другие.ский и другие.

Неслучайно для переда-
чи эстафеты был выбран 
Союз Строителей. Много 
лет он объединяет стро-
ительное сообщество и 
представляет масштаб-
ное поле для сотрудниче-
ства с университетом. В 
«Белстройцентре» и «Бел-
госпроекте» уже созданы 
филиалы кафедр строи-
тельного факультета, где 
студенты получают прак-
тические навыки.

«Очень приятно, что ве-
ковой юбилей БНТУ со-
впал со столетием строи-
тельной отрасли, которая 
была образована 16 июля 
1920 года. Стройфак был 
создан одним из первых, 

наряду с факультетом 
машиностроения. Мно-
гие известные строители 
вышли из стен универси-

тета за эти годы. Постро-
ены знаковые объекты по 
всей стране. И все это по-
явилось благодаря учеб-

ному заведению, которое 
готовило хороших специ-

а л и с т о в » , 
– отметил 
председа-
тель Союза 
С т р о и т е -
лей Нико-
лай Шере-
мет.

Сегодня 
на строи-
т е л ь н о м 
факульте-
те учится 

2,5 тысячи студентов. По 
словам декана Сергея Ле-
оновича, в нынешнем году 
заочники впервые обошли 

по количеству студентов 
дневной формы обучения. 
Существенно возрос и на-
бор в колледж. Упор в под-

готовке специалистов сде-
лан на практическую сто-
рону – этого требует стра-
тегия развития строитель-
ной отрасли на ближайшие 
годы. «После окончания 
колледжа, специалисту 
нужно будет отработать 
3-4 года на производстве. 
В это же время он может 
поступить к нам заочно на 
сокращенный срок обуче-
ния и получить диплом о 
высшем образовании», – 
подчеркнул руководитель.

На протяжении многих 
лет университет тесно со-
трудничает со строитель-
ными предприятиями. 

Одно из таких – МАПИД. 
Более полувека поддер-
живает связь со стройфа-
ком Иван Янчарский, пер-
вый заместитель предсе-
дателя Союза Строителей 
и в прошлом генеральный 
директор ОАО «МАПИД». 
Предприятие оказыва-
ло помощь в оснащении 
м а т е р и а л ь н о - т е х н и ч е -
ской базы факультета. 
Студенты БНТУ проходят 
практику в строительных 
управлениях, а распреде-
ление в МАПИД стало пу-
тевкой в жизнь для многих 
молодых специалистов. 
Иван Янчарский пожелал 
факультету держаться 
уверенно и воспитывать 
кадры, без которых не-
возможно развитие стро-
ительной отрасли.

Много слов благодар-
ности прозвучало в адрес 
альма-матер. Сегодня 
выпускники с гордостью 
могут сказать, что юби-
лей БНТУ – это праздник 
и для них. Здесь они по-
лучили крепкие знания, 
которые используют в 
своей работе.

Поздравляя коллектив 
университета, генераль-
ный директор РУП «Бел-
стройцентр» Вячеслав Ту-
ров отметил, что для него 
при приеме на работу ди-
плом БНТУ играет основ-
ную роль. Выпускники это-
го вуза зарекомендовали 
себя высококвалифици-
рованными специалиста-
ми, чьи знания и навыки, 
приобретенные в стенах 
университета, одинаково 
востребованы на государ-
ственной службе, в строи-
тельных организациях и в 
научной деятельности.

Не думай о реконструкции 
свысока…

В конкурсе «Краса строй-В конкурсе «Краса строй-
ки-2020», итоги которого ки-2020», итоги которого 
Министерство архитектуры Министерство архитектуры 
и строительства подводит и строительства подводит 
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Все в белом: 

Ученые из Ульмского уни-
верситета (Германия) выяс-
нили: сок черноплодной ряби-
ны и граната, а также зеленый 
чай могут быть полезны в по-
давлении коронавируса ново-
го типа и гриппа.

Был проведен эксперимент. 
После пяти минут обработки 
ротовой полости соком черно-
плодной рябины активность ко-
ронавируса снижалась на 96%, 
а гриппа – на 99%. При воздей-
ствии чаем и гранатовым со-
ком активность коронавируса 
уменьшалась на 80%.

По мнению ученых, респи-
раторные вирусы изначально 
скапливаются в области носо-

глотки, где впоследствии уси-
ливаются и распространяются 
по всему организму. Но если 
их подавлять на начальной ста-
дии, можно смягчить симпто-
мы упомянутых заболеваний, 
создать препятствие для рас-
пространения вируса по дыха-
тельным путям, снизить воз-
можность передачи заболева-
ния от человека к человеку.

– Мы выяснили, что сок 
черноплодной рябины (Aronia 
melanocarpa), граната (Punica 
granatum), а также зеленый чай 
(Camellia sinensis) обладают 
противовирусными свойства-
ми в отношении коронавируса 
и гриппа, а промывание таки-
ми жидкостями может снизить 
вирусную нагрузку на ротовую 
полость, – обозначили ученые.

Â
стречать Новый "металлический" год – 2021 астро-
логи настоятельно рекомендуют только в домашней 
консервативной обстановке, но сделать это нужно с 

максимальным на то размахом.
Пусть это будет уютный 

праздник, где всем легко и 
комфортно друг с другом. 
Бык – животное, любящее 
тепло и уют.

Но в то же время от экзоти-
ческих и дорогих ингредиен-
тов, а также крепких спирт-
ных напитков рекомендовано 
воздержаться, а натуральные 
компоты и соки могут угодить 
Белому Металлическому Быку. 

Пусть основное меню состо-
ит из растительных продуктов 
– овощей, фруктов, обильной 
зелени. Мясоедам можно вы-
брать птицу, свинину, кролика 
или беспроигрышную рыбу.
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Остановить

На I Пленуме Минского городского объ-
единения организаций профсоюзов были 
затронуты ключевые темы и события, кото-
рые определяли повестку уходящего года. 

Безусловным вызовом для всех ста-
ла пандемия коронавирусной инфекции 
COVID-19. Профсоюзы оперативно отре-
агировали, выработав стратегию работы 
в условиях пандемии, приняли меры, на-
правленные на профилактику распростра-
нения ОРВИ, защиту здоровья граждан, 
сохранение рабочих мест и т.д. Свою эф-
фективность доказало перенаправление 
средств Резервного фонда и денежных 
средств по другим статьям в Фонд помощи 
(профсоюзной кассы взаимопомощи). Из 
нее производились выплаты членам про-
фсоюза, оказавшимся в тяжелом матери-
альном положении и в связи с болезнью. 
Всего из фонда городскими (областными) 
организациями отраслевых профсоюзов на 
оказание конкретной адресной помощи и 
закупку СИЗ израсходовано более 4,5 мил-
лиона рублей. Кроме того, ФПБ создала 
специальный страховой фонд помощи ме-
дработникам, которые заболели COVID-19, 
– его сформировали за счет солидарных 
отчислений всех отраслевых профсоюзов и 
добровольных пожертвований граждан.

Также Минское городское объединение 
организаций профсоюзов открыло расчет-
ный счет для ежемесячного перечисления 
первичными профсоюзными организаци-
ями отраслевых профсоюзов денежных 
средств в размере 2% членских профсоюз-
ных взносов. Большая часть средств израс-
ходована на оказание помощи медработ-
никам, домам-интернатам, закупку СИЗ.

Рассматривая социально-экономические 
вопросы, профсоюзы не могли обойти вни-
манием мониторинг цен на ряд потребитель-
ских товаров и лекарственных препаратов. 
В результате совместной работы с госу-
дарственными органами МАРТ постановил 
ограничить цены на ряд социально значимых 
товаров. Это стабилизировало ситуацию на 
рынке — такая тенденция сохраняется до на-
стоящего времени.

Вопрос охраны труда также поднимался на 
Пленуме. За 9 месяцев 2020 года технически-
ми инспекторами по результатам проверок 
выдано 102 представления, 268 рекоменда-
ций, 61 справка. Выявлено 2495 нарушений.

За январь-октябрь 2020 года с участием 
профсоюзов проведено 75 расследований 
несчастных случаев на производстве, в том 
числе со смертельным исходом – 15, с тя-
жёлым исходом – 45, 15 непроизводствен-
ных несчастных случаев (НП).

Правовая инспекция Минского городско-
го объединения организаций профсоюзов 
также отчиталась по результатам работы в 
2020 году: выявлено 1318 нарушений за-
конодательства о труде, составлено 74 ис-
ковых заявлений и иных процессуальных 
документов. Возвращено по требованию 
профсоюзов 179 500 рублей — незаконно 
удержанных или невыплаченных.

Профсоюзные организации столицы 
много внимания уделяют заботе о детях.

Так, Минское городское объединение ор-
ганизаций профсоюзов направило 38 тыс. 
рублей для приобретения и удешевления 
путевок в детские лагеря. Всего из бюдже-
та профорганизации столицы в 2020 году 
на это выделили более 208 тыс. рублей. На 
подготовку детей к школе направлено око-
ло 640 тыс. рублей. Сейчас приближаются 
новогодние праздники, и уже планируются 
праздничные мероприятия для детворы. 

Да,  2020-й оказался непростым, но про-
фсоюзные организации сплотились, опера-
тивно реагировали на проблемы, тем самым 
еще раз доказав, что солидарность и един-
ство помогут противостоять любым вызовам.

Сила — в единстве

Все вВсе в белом: белом: 
как встречать 2021 год

Белого Металлического Быка

проблемы и другие послед-
ствия усталости.

Работать в 2021-м придет-
ся много. Причем не только 
над собой, но и над отноше-
ниями с партнерами по биз-
несу и родными. Главное, что 
все посеянное принесет пло-
ды и вернется в удвоенном 
виде.

В новом году в делах бизне-
са и финансах наступит более 
благополучный период, но 
при этом Белый Металличе-
ский Бык не верит в быстрое 
богатство и идет к успеху 
медленной дорогой 
и упорным трудом. 
Грядущий период — 
для новых начинаний, 
важно только поймать 
момент.

В плане личных от-
ношений неоднозна-
чен. Тотем нового 
года любит уедине-
ние и с трудом впу-
скает новых людей в 
свою жизнь. Любовь 
и семья у Быка на первом месте, а значит, в семейном плане 
ожидается покой и умиротворение.

Согласно китайским предсказаниям, наступающий год счи-
тается хорошим для рождения ребенка. Дети, появившиеся на 
свет в 2021-м, будут скромными, терпеливыми и склонными к 
рутине интровертами.

Удовольствие принесут физические нагрузки и занятия спор-
том, и лучшего времени, чтобы взяться за борьбу с лишним весом, 
не представить.

В целом Белый Металлический Бык – уверенный в себе и спо-
койный знак, поэтому ждать от нового 2021 года сильных по-
трясений не стоит. Уделяя гармоничное внимание себе, семье, 
работе, можно достичь благополучия во всем.

Астрологи утверж-
дают, что хозяин ново-
го 2021 года – большой 
сладкоежка, а значит, 
стоит подсуетиться 
по поводу необычного 
красивого торта и мно-
жества сладостей.

В новогоднем 
оформлении на 2021-
й стоит проявить 
внимательность и не 
забывать, что Белый 

Металлический Бык не любит красный цвет и хищных принтов.
Лучше не злить Белого Металлического Быка и совершить все 

дизайнерские ходы с использованием белых, серебряных, золо-
тых, серых и молочных цветов. Хорошо, что эти спокойные оттенки 
легко сочетаются между собой и могут друг друга дополнять.

Игрушки из природных материалов и столовые аксессуары 
также порадуют тотем Нового года. При этом слишком дорогие 
и броские украшения лучше не покупать, поскольку Белый Ме-
таллический Бык не любит транжирство.

Соответственно – пестрые оттенки одежды и бижутерию из 
неизвестных материалов лучше отложить для будущих торжеств. 
В новом 2021 году из украшений выбор стоит сделать в сторону 
серебра и белого золота.

Ã
од 2021-й, следующий после трудного високосного, обе-
щает стать намного спокойнее, несмотря на то, что прой-
дет в трудах. В первой половине года Белого Металли-

ческого Быка звезды сулят продуктивность, которую важно не 
растерять во второй части 
года, иначе придут стрессы, 

Постановлением Совета 
Министров Республики Бе-
ларусь от 9 ноября 2020 года 
№ 635 утвержден график пе-
реноса рабочих дней в 2021 
году. Рабочие дни перено-
сятся: с пятницы, 8 января, 
на субботу, 16 января, и с по-
недельника, 10 мая, на суб-
боту, 15 мая. Это значит, что 
на православное Рождество 
мы будем отдыхать четыре 

дня подряд – 7, 8, 9 и 10 ян-
варя, в мае также длинные 
выходные – 8 (субботу), 9 
(воскресенье), 10 (поне-
дельник) и 11 мая (вторник — 
Радуница).

О р г а н и з а ц и я м  п р е д о -
с т а в л е н о  п р а в о  с  у ч е т о м 
специфики работы осущест-
влять перенос рабочих дней 
в ином порядке в соответ-
ствии с законодательством.

Курица в до-
спехах из бекона 
станет хитом ва-
шего новогоднего 
стола.

Порубите мягкое 
сливочное масло 
(20 г), пару 
зубчиков чес-
нока, полови-
ну луковицы. 
Можно доба-
вить немного 
арахиса (30 г), 
предваритель-
но измельчив. 
Мелкими ку-
биками режем 
половину ябло-
ка. Соедините все 
это вместе с мяс-
ным фаршем (150 
г), панировочными 
сухарями (2 ст.л.). 
Перемешайте до 
однородности. По 
вкусу до- бавьте 
с п е ц -

ии, острый перец, 
немного соли.

Курицу вытащите 
заранее из холо-
дильника, чтобы 
она была комнатной 
температуры. Про-

трите салфетками 
– влага мешает об-
разованию короч-
ки при запекании. 
Плотно начините 
курицу фаршем, зу-
бочистками закре-
пите, чтобы начинка 

прочно держа-
лась внутри, а 
ноги свяжите 
б е ч е в к о й . 
Снаружи ще-
дро смажь-
те мягким 

сливочным 
маслом.

Возь-
м и т е 

б е к о н 

(лучше, если это 
будет заводская 
тонкая нарезка). 
Нарежьте поло-
ски бекона на две 
части, прикла-
дывайте кусочки 

в н а х л е с т 
ё л о ч к о й . 
Курицу мы 

не солили, 
потому что 
достаточно 
соли бе-
кона. Если 
сомневае-
тесь, може-
те слегка 
« п о д п ы -

лить» тушку солью.
На дно формы 

выложите свежий 
тимьян, розмарин, 
лавровый лист (что 
есть дома) . Сверху 
кладем курицу и 
плотно накрыва-
ем фольгой (зер-
кальной стороной 
вверх). Запека-
ем в духовке, при 
180 0С около 1,5 
часа. За полчаса 
до готовности сни-
мите фольгу, чтобы 
«панцирь» стал ру-
мяным. Сразу пода-
вайте к столу. При-
ятного аппетита!

Сок и чай против Covid

Как будем отдыхать в новом году?
н-
е
9 
е-
— 

д о -
о м 
ст-

ней 
ет-

м.

вкусу до- бавьте 
с п е ц -

пите, чтобы н
прочно д
лась вну
ноги св
б е ч е в
Снаруж
дро с
те м

слив
ма

м
б е

у?у?


